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! ! ! !本月起，申城已进
入汛期，今年汛期上海
预计天热、雨多、台风
强，防汛形势十分严
峻。作为黄浦区防汛重
点项目之一的南京东
路道路积水点改造工
程目前正在紧锣密鼓
地施工，该项工程从外
滩中山东一路至河南
中路段，竣工后将进一
步有效提高市中心路
段遭遇强降雨的快速
排水能力。
杨建正 摄影报道
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徐汇滨江西岸贯通工程全速推进
今年年底有望在西岸以四种速度感受浦江

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）徐汇滨江
西岸贯通工程正全速推进，至 !月底
前，活力示范区（"#$公里）和文化核
心区（"#%公里）将实现贯通；至 &月
底前，自然体验区（"#'公里）贯通。今
年 ("月底前，西岸贯通工程最南端
的 (#$公里生态休闲区也将完成建

设实现贯通。景观大道、休闲自行车
道、健身跑道、亲水步道……市民届
时可以在西岸以四种速度感受浦江。
近期，西岸贯通工程不断取得

阶段性成果。$月 ($日，梦中心段
)**米防汛墙改造工程实现结构贯
通，为实现 !月底沿江区域开放奠

定良好基础。$月 (+日，张家塘港
桥上部结构完成第二次砼浇筑，实
现主桥结构贯通。

张家塘港桥是一座人行景观
桥，是贯通沿江开放空间亲水徒步
路线的关键节点。自去年 ((月工程
开工以来，西岸的建设者们攻坚了

桥梁主跨满堂支架需在水中临时支
墩、搭建贝雷梁等施工技术难点，并
统筹做好水工、绿化、道路等专业交
叉施工组织，为后续贯通工程建设
起到了示范作用。

目前，西岸贯通工程各区段均
在持续加速推进中，多个关键工程项

目将按计划逐一如期完工。西岸将于
今年年底完成 ),%公里景观大道和
)*公顷公共开放空间的建设，实现
景观大道、休闲自行车道、健身跑
道、亲水步道南北贯通。届时市民可
以在西岸以四种速度感受浦江，感
受 %重自然意趣体验生态休闲生活。

高考期间全国大部天气尚可
上海今年入梅将比常年略晚

! ! ! !杨梅已经上市了，梅雨却还没
有要来的意思。这两天，南方再一次
泡在暴雨中，申城却只“浅尝辄止”
来了场分散性雷阵雨。但这些都不
重要，一到六月，首要预报一定是高
考那三天的天气。对本市考生而言，
以目前的气象数据来判断，好消息
是：最后的备考时光不太热，天气整
体还算爽利；坏消息是：高考期间暑
意渐浓，最高气温将由“" 字头”重
返“-字头”。

无大范围高温
据中国气象局昨天下午举行的

新闻发布会，预计今年高考期间，受
冷空气及降雨影响，全国大部分地

区气温较适宜，无大范围高温天气，
多地气温较常年同期偏低，仅四川
盆地东部、河南、广西等地的部分地
区 )日最高气温可达 -$!以上，需
防暑降温；).& 日，四川盆地东北
部、黄淮南部、江汉、江淮先后有大
到暴雨，局部地区大暴雨并伴有雷
电，需注意防雷。
上海的情况略有不同：明显的

降雨过程将出现在下周初，下周一、
二的最高气温估计下滑至 "$!；周
中起，气温逐日回升，高考三天中的
后两天———)日与 &日，最高气温
将达 --!/-%!。
据中国天气网整理的我国常年

（(&)(年—"*(*年）高考期间天气

大数据，基本趋势是南方更易暴雨，
北方需防雷雨；北方更易高温，南方
尤嫌闷热。值得一提的是，从 "**-

年开始，高考时间由 +月提前至 !

月，天气是主要的“推手”。+月我国
多地已至炎炎盛夏，考生、家长、阅
卷老师的体感都相当不适；同时，南
方许多省份洪涝和台风频发，对高
考的组织工作而言也诸多不利。
若仅以 "**-年至 "*(!年的气

象资料来排名，在省会级大城市中，
高考期间高温最多的前三甲分别是
海口（(!天）、郑州（("天）、石家庄
（(*天），暴雨最多的冠军和并列亚
军则分别是长沙（%）、武汉（-天）和
贵州（-天）。

申城进入汛期
每年 !月 (日，上海进入汛期。

六月，对于南方大多数地方而言，意
味着雨水最丰沛的月份，也是暴雨
日数最多的月份。今年 $月，南方雨
水较常年普遍偏少 ".$成。但进入
!月，江南多地降雨偏少的格局将
会扭转。始于 $月 -(日夜间的南方
新一轮强降雨，让南昌、长沙等地遭
遇今年来最强降雨；预计 -日夜间
到 !日，还将有一次大范围移动性
降水过程。
今年汛期首日，市应急办、市防

汛办、市气象局携手全市 %*家预警
管理、预警传播及预警响应单位，开

展了本市暴雨红色预警发布演练。
而当日的实际天气是：雷电黄色预
警“首发”，分散性雷阵雨“初显身
手”，雨不大、天很闷。
老百姓对“分散性降雨”一词可

能尚不熟悉，事实上这是一个更精
准更形象的气象预报用语。与我们
熟悉的“局部地区有雨”不同，分散
性降雨更像是各处开花。以目前的
预报能力，“局部地区有时有雨”等
略显模糊的用词还不会被“打入冷
宫”，但气象工作者正努力，在时间
空间上尽量精准地描述预报结果。

梅雨将至未至
前几天申城开始有了一丝闷

热。梅雨季还会远吗？据对 "*(+年
汛期的总体气候预测，预计上海今
年入梅比常年（!月 (+日）略晚，出
梅也较常年（+月 (*日）偏晚，梅雨
期偏长，梅雨量偏多。以目前的气象
资料来分析，至少在 !月上旬，本市
无入梅迹象。 本报记者 董纯蕾
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!!!那些回乡的致富带头人

! ! ! !在这场脱贫攻坚战中，有一群
特殊的群体，他们是从农村飞出来
的“金凤凰”，经过多年打拼，事业有
成。但为了改变家乡的贫穷面貌，他
们又选择再次回到家乡，带领乡亲
们开辟新的致富之路。

!黑龙江" !红色基因"

如何让从农村走出来的人再回
到本村帮扶？黑龙江省绥化市兰西
县实施“红色基因工程”，让县乡干
部回到本村本土，帮助贫困户致富。
目前全县有 ""$-个股科级以上的
干部回到本乡本村帮扶。

记者来到长岗乡长春村时，黄
景升正带人给村委会植树。黄景升
是兰西县民政局局长，“工程”实施
后，担任长春村第一书记。黄景升的
帮扶对象王继先，一只眼睛失明，一
只眼睛有微弱视力，属于因病致贫。
“老王有土办法制烧酒的经验，去年
我们帮扶他 "万元办小酒厂，纯收
入 (#-万元，已经脱贫。”黄景升说。

!云南" !天麻兄弟"

在云南怒江海拔 "%**米的碧
罗雪山上，有一片上千亩的“天麻基
地”，主人是“天麻兄弟”、)*后傈僳
族小伙儿曲义华和光雄文。
曲义华高中辍学后，告别家乡

去缅甸打工，通过 )年的积累，成了
小有成就的商人。但是，在他心中，
却总惦念着故乡。"*("年，曲义华
听闻天麻供不应求，想起在老家采

野生天麻的经历，曲义华感觉自己找
到了家乡的致富点。随后，他动员表
弟光雄文加入。"*($年，%-#$吨天麻
卖出了 %-$万，纯收入 ()*万，跟随
着兄弟俩的技术员、工人和一部分
农户尝到了甜头，阿尼大底的村民
们开始纷纷加入天麻种植的行列。

为了解决村民的初期投入，兄
弟俩成立了农村合作社，为村民们
免费提供种子，免费进行技术指导，
并以保底价收购成品。"*(! 年全
年，合作社销售总额达 (***万元，
其中农户户均收入约 -万元，曲义
华让乡亲们的收入提高了 (*倍。

!广西" 合作结!金"瓜
广西富川瑶族自治县岔山村支

部书记杨志魁晚饭时喜欢喝一杯米
酒。最近，他说可以多喝一杯，因为
合作社的 $亩黄金瓜已签下订单。

经过 "*年的市场摔打，杨志魁
的果蔬运输批发和化肥销售都打开
了局面，一年可赚 %*多万。生意这么
火，为什么要回农村发展？杨志魁这
样回答：“我们岔山村太穷了，很多人
都外出打工，人走村空，看不过去。”
在杨志魁的张罗下，岔山村成

立了果蔬合作社，$-户成员中不仅
有致富能手、经济带头人，还有 --

家贫困户。按照达成的约定，合作社
的红利将由参与的 $-家农户平均
分配。对此，杨志魁并无怨言。杨志
魁计算的是另一笔账：“除了分红，
贫困户还可以通过在合作社务工拿
到工资。如果这 --户能够顺利脱
贫，那么岔山村就有望今年实现整
体脱贫。”据新华社北京 #月 $日电

菜鸟顺丰今起全面恢复合作
国家邮政局连夜召集高层磋商

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今天
凌晨，国家邮政局发布最新消息：!
月 "日晚，国家邮政局召集菜鸟网
络和顺丰速运高层来京，就双方关
闭互通数据接口问题进行协调。双
方表示将从讲政治顾大局的高度
出发，积极寻求解决问题的最大公
约数，共同维护市场秩序和消费者
合法权益，并同意从 !月 -日 ("时
起，全面恢复业务合作和数据传输。

国家邮政局强调，近年来电商
与快递业共同发展的良好态势来
之不易，应倍加珍惜。希望上下游

企业共同努力，携手共进，合力推
动行业持续健康发展，为广大消费
者提供更好的快递服务。
截至记者发稿时，菜鸟和顺丰

还未发布进一步的官方声明。但就
双方业务开展来说，“吵则两伤”，且
对淘宝商家和广大消费者也带来了
诸多不便。
今天 ("时起菜鸟和顺丰全面

恢复业务合作和数据传输后，对
于淘宝系用户来说，买买买又可
以选择顺丰作为物流了，且可以
实时查询物流信息。时下是水果
生鲜网购旺季，菜鸟和顺丰双方
“重归于好”对很多淘宝卖家无疑
是一个好消息。

值得一提的是，在前昨两天菜
鸟和顺丰吵得不可开交的时候，国
内一些互联网企业也纷纷站出来
发表自己的看法和立场，其中腾
讯、京东、网易、美团这四家支持顺
丰，同时表示已经或即将与顺丰展
开相关合作；而苏宁、易果生鲜、圆
通速递等则发表微博声援菜鸟。

业内专家指出，菜鸟顺丰之争
是一场数据控制之争，这次全面恢
复业务合作和数据传输也并不意
味着矛盾就此消失，今后或将出现
一个长期的“协商妥协、制定规则”
的过程，最终如国家邮政局所希望
的那样：“积极寻求解决问题的最
大公约数”。
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